

# El Pacto Franco-Alemán será firmado pronto.-

No intervendrá el ejército chileno en la solución del problema electoral

TERMINANTE DECLARACION SE HACE.

SANTIAGO DE CHILE, 15. UP.— El gabinete celebró una larga reunión en las horas de la tarde de ayer para estudiar la situación política del país, y en fuentes extraoficiales se negaron los rumores de que el presidente de la república y el gabinete contemplaban su renuncia. En todo el país prevalece la calma, y en los círculos bien informados se cree que la situación queda ahora definitivamente aclarada, por lo que se estima que se mantendrá la normalidad. Las cotizaciones de las acciones reflejan el retorno de la confianza por medio de la firmeza de los precios y se han

—Pasa a la pág. 4



Nº 823—Director: Rafael Soley-Año III

San José, Martes 15 de Noviembre, 1938

## SERA REORGANIZADO EL GABINETE HUNGARO

ESPERASE QUE EL PREMIER IMREDEY SEGUIRA EN SU PUESTO. NO CAMBIARA LA POLITICA EXTERIOR DEL PAIS

BUDAPEST, 15. — El premier Imredy conferenció con el regente Horthy respecto de la renuncia colectiva del gabinete actual y su reorganización de acuerdo con la nueva lista presentada por él. Se espera que el premier continuará en su puesto pero que tres o cuatro de los ministros serán reemplazados, además del nombramiento de un nuevo ministro a fin de

encargarse de la organización del territorio cedido a Hungría por Checoslovaquia. En la sesión de esta noche del comité directivo del partido de unidad nacional se elaborará un extenso programa de reconstrucción, inclusive reformas agrarias, mientras se estima que la política exterior de la nación no experimentará ningún cambio.

Muy adelantadas van las negociaciones

## ALEMANIA RECONOCERA EL "STATU QUO" TERRITORIAL FRANCES EN EUROPA Y ULTRAMAR

PARIS, 15. — UP. — En los círculos autorizados se ha sabido que el secretario de estado de relaciones exteriores alemán, barón Ernst von Weizaecker, sostuvo una larga conferencia con el canciller Bonnet ayer, en la cual los dos estadistas fijaron las condiciones básicas para el acuerdo franco-alemán que será puesto en efecto próximamente y para el cual las negociaciones están desarrollándose desde antes de que el nuevo embajador francés en Roma, André Francois-Poncet, salió de su anterior puesto en Berlín. El arreglo franco-alemán constituirá un paso importante en el apaciguamiento de Europa y de las relaciones franco-alemanas en continuación de los acuerdos

entre los cuatro estadistas en la conferencia de Munich. El nuevo pacto será de gran alcance, puesto que se trata de solucionar una serie de problemas que indirectamente han afectado las buenas relaciones entre las dos naciones desde hace mucho tiempo, y la base principal será el reconocimiento de parte de Alemania del "statu quo" territorial de Francia en Europa, lo mismo que del imperio colonial en Africa. Estas condiciones primordiales del acuerdo serán reforzadas mediante la declaración mutua de ambos gobiernos que Francia y Alemania se comprometen a dirimir cualquier disputa futura por la vía pacífica de las consultas bilaterales.

—Pasa a la pág. 8

# CONVOCADO

A elecciones presidenciales el pueblo Salvadoreño

Celebraránse los días ocho, nueve y diez de Enero 1939.— La Junta Preparatoria de la Asamblea Constituyente se instalará el 20 de Noviembre

SAN SALVADOR, 15. UP.— El congreso nacional, el cual clausuró sus sesiones de este año ayer, convocó al pueblo salvadoreño para elecciones presidenciales para el próximo período constitucional durante los días 8, 9 y 10 de enero de 1939. A las 9 de la mañana de hoy se reunió la junta preparatoria de la asamblea nacional constituyente y esta se instalará el día 20 de los corrientes para

supervigilar los preparativos para las elecciones, en las cuales serán electos presidente y vicepresidente de la nación. Es probable que la mesa directiva será integrada por Francisco Antonio Reyes, como presidente, César Cierra, vice presidente, Patrocinio Guzmán Trigueros, Héctor Escobar Serrano y Francisco Federico Reyes como secretario.

## 50 MIL HEBREOS ARRESTADOS EN TODO EL REICH

BERLIN, 15. UP. — De fuente autorizada la United Press ha sabido que según cálculos privados se han arrestado en todo el territorio del Reich unos cincuenta mil hebreos, de los cuales unos ocho mil residen en Berlín.

## CONSOLIDAN LOS NACIONALISTAS LAS POSICIONES CAPTURADAS AYER

BURGOS, 15. UP. — Los despachos del frente del Ebro informan que los nacionalistas están consolidando sus posiciones capturadas ayer y durante la mañana de hoy se cortó la vía férrea entre Zaragoza y Barcelona en dos puntos, al oeste de Ribarroja y otra vez entre esa población y Flix. Muchos de los grupos de milicianos que que-

daron aislados del grueso del ejército republicano en su retirada al banco izquierdo del Ebro están siendo capturados y evacuados a la retaguardia, mientras otros contingentes están ocupados en clasificar el enorme tren de guerra capturado en estos últimos días. Entre tanto la artillería nacionalista está dirigiendo un nutrido fuego sobre las poblaciones de Ribarroja y Flix, obstaculizando la retirada de los republicanos.

# CAMBIOS EN EL GABINETE DE ROOSEVELT

EL SECRETARIO DE JUSTICIA SERA REEMPLAZADO Y HABRA OTROS CAMBIOS. SE NOMBRA AL PROCURADOR JACKSON COMO SUCESOR A CUMMINGS

WASHINGTON, 15. UP.— Un alto funcionario del gobierno del presidente Roosevelt informó a la United Press de que el presidente probablemente anunciará el reemplazo del secretario de justicia, Homer C.

Cummings, antes de que salga rumbo a Warmsprings el domingo. El informante de la United Press es uno de los más íntimos consejeros del presidente Roosevelt y agregó a su declaración

que es muy probable que será el procurador general Robert H. Jackson quien ocupará la vacante. Asimismo indicó que habrá otros cambios en el seno del gabinete, los que serán dados a conocer más adelante.

# NULIDAD DE LA SESION MUNICIPAL DE AYER

## A LAS 2 P. M. LLEGA TYRONE POWER

BREVES INSTANTES PERMANECERA EN SANTA ANA

NOVEDADES anunció de primero, la llegada de Tyrone Power, el "ídolo romántico" de "Lloyd de Londres", en el "Viejo Chicago" y otras tantas films de fama mundial que elevaron al pináculo de la gloria a esta gran estrella de la pantalla. Tyrone Power llega esta tarde a Santa Ana. Pasará unos minutos en tierra tiza. Le irán a

saludar muchas lindas jovencitas. Muchas de nuestras lindas mujeres que ven en él el galán que atrae y que subyuga. Y por que no?, hombres de adusto rostro y grave porte, irán en preciosos modelos 8 en línea, a presenciar el instante en que el ídolo de la pantalla asome a la ventanilla del potente trimotor



TYRONE POWER

En ella se impartió aprobación al proyecto de presupuesto para 1939

No se cumplieron los requisitos legales de convocatoria, en el caso de un Municipio

EL PRIMER SUPLENTE NO FUE CONVOCADO CONFORME LO INDICA LA LEY

En la tarde de ayer se llevó a cabo una sesión de la municipalidad, con asistencia de los regidores comunistas y del regidor presidente señor Pinto. Había sido convocada esta extraordinaria sesión con el propósito de considerar el proyecto de presupuesto para 1939. El proyecto fue aprobado, después de un largo rato de deliberación entre los asistentes.

ESTA MAÑANA

Recogimos en las primeras horas de la mañana de hoy una información de mucho interés, en torno de la aprobación de dicho proyecto de presupuesto. Nos informamos en distintas fuentes, con el fin de ofrecer los detalles principales del conflicto que se creará entre los asistentes.

—Pasa a la pág. 5

# QUISICOSAS

El matrimonio democrático-totalitario celebrado recientemente en Munich ha concluido con el período de la luna de miel.

Ahora ya entran en el de tirarse los platos a la cabeza.

En cuanto se presenten las respectivas suegras... la que se va a armar...

Los Estados Unidos llamaron a su embajador en Berlín para que les cuente toda esa historia de los judíos...

No se sabe si es por mera curiosidad o si es para imitar a los alemanes...

Lo que sea sonríe.

Por fin ya se anuncia la realidad de la canalización de las lagunas de Tortuguero...

Este proyecto ha venido despaquito... como de tortuguero que es, pero al fin llega. Y más vale tarde que nunca.

Inglaterra ha presentado una enérgica protesta ante el gobierno de Berlín por lo de los judíos...

Pero las protestas de Inglaterra son como las de la Liga

de las naciones.

**"THINKING IS THE HARDEST KIND OF WORK THERE IS"**

Henry Ford

"El más fuerte de todos los trabajos es pensar", dice Henry Ford, el genio de la industria contemporánea. Y lo dice con razón. Por eso quienes por razón de su profesión u oficio emplean el cerebro en lugar del brazo, están más expuestos a sufrir de agotamiento, cansancio y pérdida de la energía vital.

En la época actual se justifica la costumbre de tomar vacaciones debido a que ahora trabajamos más con el pensamiento que antaño. Bien sabido es que el reposo, el aire libre, la alimentación frugal y sana, el ejercicio moderado restituyen al organismo gastado, las energías perdidas, como consecuencia del trabajo mental intenso.

La acción de la Naturaleza puede reforzarse con el bien conocido tónico y reconstituyente

**FOSFO KOLA**

por estar compuesto de los medicamentos mejor recomendados para devolver al organismo los elementos agotados. La FOSFO-KOLA también estimula el apetito y levanta el espíritu, convirtiendo la tristeza y decaimiento en optimismo y alegría. La FOSFO-KOLA puede conseguirse en cualquier farmacia del país a precio razonable.

No pasan de ser protestas...

En Italia están desaciendo todos los clubs rotarios, porque se les considera como centros de propaganda izquierdista y disolvente...

Pues hombre, al menos algo hacen los rotarios italianos.

Aquí se dicen discursos.

El delito es más grave, pero en realidad es inofensivo.

Los japoneses son los protectores de nuestras clases pobres. Nos venden mercadería barata, e por eso sí... mala. Y luego se nos llevan el oro sin comprarnos nada.

Los nipones creen que tenemos cara de chinitos...

Y no hay tales carneros.

Desde hace tres semanas no se tienen noticias del arreglo de la deuda exterior.

La deuda se ha declarado, por lo visto en huelga.

Es una deuda extremista y revoltosa.

Lo mejor será que no volvamos a saber de ella.

Por insolente y poco aprensiva.

A don Felipe Herrero se le ha

ofrecido la presidencia de la bolsa del café...

Pero don Felipe parece que no quiere aceptar si no le cambian el nombre a la chiquilla.

Porque no le hace gracia eso de ser presidente de la bolsa de café; porque viene a ser algo así como presidente del colador de la leche...

Al fin van hacia la costa sur del Pacífico el señor presidente y sus simpáticos secretarios de hacienda, fomento y salubridad...

No dejan aquí nada menos que a don Luis y a Lilito.

Que deje na don Luis que se explica. Pero que dejen a Lilito, quien tenía preparado un sermón de la montaña y otro para los peces no hay derecho.

Qué dirán las regiones de la costa del sur?

Don Chico quiere construir un palacio nacional de grandes proporciones. Ha manifestado que sin Rodolo Manó ha logrado construir un palacio municipal, no hay por qué no pueda hacer uno don Chico...

Ya don Rodolo tenía un nuevo plan para hacer un mercado... y don Chico nada...

Pues no y no. Don Chico también iniciativas.

No faltaba más.

## HOY HACE 50 AÑOS

Renuncia, definitivamente, la gobernación del Guanacaste el General J. Rafael Echeverría.

—No acepta la posición dimidiada por el General Echeverría, don Rafael Rivera y el cual nombramiento fué hecho y publicado.

—Como delegados oficiales parten para Puntarenas y Guanacaste a practicar exámenes en las escuelas primarias, los señores Francisco Gil Mayorga y Manuel Marín.

—Renuncia el Consejo Directivo del Instituto de Alajuela don Francisco Saborio.

—Principian los exámenes en el "Instituto Americano de Cartago", dirigido por el Dr. Ferraz, fungiendo como delegados oficiales los señores Joaquín Yglesias y Elías Castro Ureña.

—Llegan, de las Bermudas,

95 hombres para los trabajos del Ferrocarril en construcción.

—Exportación de bananos en la semana anterior: 9.876 racimos.

—El pasante don Cleto Bonilla, guanacasteco, es nombrado prosecretario de la Corte Suprema de Justicia en lugar de don Octavio Quesada, que renunciara ese puesto.

—De la cárcel de Limón escapan todos los reos y la Corte llama la atención del Ejecutivo a ese respecto.

—Gastado en Obras Públicas en el mes de setiembre anterior, 43.046.61 pesos, dándose comienzo a los trabajos de arreglo de la calle de la Sabana.

—Son trasladados a esta capital, del Cementerio de Es-

—Pasa a la pág. 6

### VIBRACIONES DEL MINUTO

## INUNDACIONES EN PARRITA

No bien se ha comenzado en grande escala el cultivo de las regiones fértiles del sur en la costa del Pacífico, cuando ya la naturaleza se presenta bravia e invencible. Cuando se habla de contratos, de hacer concesiones para que una empresa nacional o extranjera vaya de pionner a la conquista de tierras vírgenes, solamente pensamos en las ventajas que pueden deducirse de esos cultivos o de esas industrias. Pero nunca pensamos en que vencer a la naturaleza no es obra de niños, ya que esta se presenta siempre indomable, agria, refractaria a la conquista, a la civilización.

Y así hemos visto que en Parrita donde se comenzaban a levantar ya los primeros edificios formales y en donde algunos finqueros ya hientes habían iniciado ya las siembras y los cultivos de banano, han tenido que confrontar en poco tiempo, con pocas semanas de diferencia dos ataques de la naturaleza bravia.

Fué primeramente un tornado que destruyó grandes extensiones de bananos nuevos. Y es ahora una inundación de los rios que ahora se salieron de madre y sembraron el exterminio por todas partes, causando grandes daños.

Pero la mano del hombre es también indomable.

Y nadie desmaya.

En la mata arrancada de cuajo por el huracán ha quedado la cimiente y la voluntad férrea de los trabajadores hará que de nuevo resurjan las plantaciones.

Y lejos de ser estos accidentes motivo de desaliento, es motivo de nuevos arrestos.

Tanto los personeros de la empresa frutera como los afincados de la región, trabajan con actividad y no cesarán en sus empeños hasta que hayan logrado el intento.

Nuevos materiales y adelante.

Esa la historia de toda conquista y de todo triunfo.

## "AVENTUREROS DEL AIRE"



# LOS SECRETOS DEL KU-KLUX-KLAN

(CONTINUACION)

He aquí otras curiosas reglas de la organización:

"Todo miembro podrá ser excluido del... por mayoría de votos del antro de que forme parte. Y si dicho miembro, con posterioridad a su exclusión, persiste en asumir los debres, en llevar las señales e insignia del... o reivindicar de cualquier manera que sea la cualidad de miembro de la Sociedad, será castigado.

"Tras la exclusión prosigue igualmente la obligación del secreto, y el excluido continuara respondiendo de cualquier divulgación lo mismo que los restantes miembros.

"El gran abanderado tendra a su cargo la gran bandera del... que guardará como prenda sagrada para llevarla en todas las ceremonias y desfiles, y en todas las ocasiones que el gran ciclope de ordeas para desplegarla a la brisa nocturna".

Por lo que se refiere a las señales que habia para el reconocimiento de los miembros entre si, eran transmitidos oralmente, si bien supone tambien que no habia unidad.

## HAZANAS (O LO QUE FUE- RAN)

Una vez en marcha el Ku-Klux-Kan, comenzaron a deslizarse los más alarmantes rumores.

Se decía que por las noches se reunían, con el exclusivo objeto de juzgar a los negros, unos tribunales compuestos por unos hombres enmascarados, vestidos con negros sudarios y tocados con puntiagudas caperuzas.

Se decía que aquellos hombres se reunían en lugares apartados, adonde nadie podía acercarse sin peligro de topar con guardianes armados.

Se decía que si alguien conseguía mantenerse en las proximidades de aquellos parajes oír ruidos ensordecedores y gemidos espeluznantes, a tiempo que unos vivísimos fuegos desgarraban la oscuridad nocturna.

Y todo esto no dejaba de producir efecto en los negros, supersticiosos de suyo. Los negros, efectivamente creían que todos aquellos tejamanes nocturnos estaban producidos por los espíritus de los soldados confederados muertos en la pasada guerra. Bien es verdad que los individuos del Ku-Klux-Kan preparaban martingalas para fomentar estas creencias. Véase la muestra:

Una noche oscura llegaba un caballero vestido de blanco a la puerta de un negro, llamaba con insistencia a le pedía por favor un vaso de agua. El negro aportaba entonces una vasija. He aquí que el contenido desaparecía en una bolsa de goma que, disimulada, llevaba el hombre vestido de blanco. "Más agua", pedía el fantasma. Y seguidamente desaparecía la que de nuevo le era svida. Entonces, el fantasma, lanzando un profundo suspiro, decía: ¡Oh! Es la primera vez que bebo desde que las balas acabaron conmigo!"

Otra noche, un negro se había retrasado más de la cuenta por las calles de la ciudad. Ausente la luna, tampoco había luces artificiales. Y entonces aparecía un misterioso jinete vestido de blanco. Acercándose al negro, le tendía algo. ¿Qué era? Qué cráneo. Y mientras le alargaba aquella pieza de su difunto cuerpo, le decía: "Cómo me pesa mi cabeza herida en la guerra! ¿Quieres hacer el favor de aguantármela un poco?"

Huelga decir el efecto que estas bromitas tenebrosas producían en los negros.

Basta suponer el efecto que hubiera producido muchos blancos.

La mala o, mejor dicho, lo peor fue que las actividades del Ku-Klux-Kan no se limitaron a esto, sino que se extendieron a castigar severamente a los negros mediante la aplicación de la llamada ley de Lynch; es decir, mediante la aplicación del puro

Blancos y Negros.— Etimología del nombre de la misteriosa asociación.—El rito y sus bastidores. — ¿Me quiere usted dar un vaso de agua?

La Gran Guerra, donde murieron tantos miles de hombres, dió nueva vida al Ku-Klux-Klan. —El prestigio y la influencia del Camelo.— Los nombres de los días de la semana. — personajes y personajillos.—

## UNA TRSCENDENTAL INFOMACION EXCLUSIVA PARA "NOVEDADES". —

y simple linchamiento. De noche, siempre de noche (con la bandera desplegada a la brisa nocturna), llegaba el peleton de jientes ante la manzion del negro a quien se trataba de castigar. Era allanada la puerta. Y generalmente se llevaba al sentenciado a un bosque próximo, lo ataban a un árbol y lo fusilaban. Luego conducían el cadáver a la puerta de su casa y decoraban ésta con las tres iniciales fatídicas, para que no cupiese duda acerca de lo ocurrido.

## FIN DEL PRIMER KU KLUX KAN

Algún historiador del Ku-Klux-Kan observa que, de tantas atrocidades, aquella Asociación obraba en sus primeros primeros tiempos con relativa buena fé, creyendo responder a exigencias de la época. Pero muy luego se inmiscuyeron en la entidad individuos que no obraban por los mismos sentimientos, sino por el deseo de hacer daño, por apetencias morbosas, por el proposito de satisfacer venganzas personales. No pocos jefes, al darse cuenta de ello, procuraron poner remedio al desbordamiento y poner freno a las pasiones desviadas; pero no lo consiguieron que, como dice uno de los aludidos historiadores, las personas de bien consideraban que todo miembro del Ku-Klux-Klan era ni más ni menos que un asesino.

Así las cosas, el gobernador de Tennessee, llamado Brownlow, se creyó en el caso de intervenir en la cuestión, para lo cual decretó las penas más severas contra los individuos de la entidad, autorizó a todos los ciudadanos incluso para detener a los meramente sospechosos de pertenecer a ella, y amanzó con la cárcel a quien favoreciera a cualquiera de los aludidos sujetos. Además, el Senado norteamericano votó en abril de 1871 un Anti Ku-Klux-Klan, en virtud de la cual concedíanse al presidente Grant poderes casi dictatoriales por espacio de un año, para solventar el asunto.

Por lo tanto, no tiene nada de particular que, a consecuencia de todo ello, el Gran Mago disolviese solemnemente el Ku - Klux-Klan. A la sazón era Gran Mago o jefe supremo el general Nathan B. Forrest que, como oficial de caballería habíase distinguido en la guerra de Seesión. El Gran Mago, que por cierto había realizado esfuerzos grandes para disciplinar el medio millón de afiliados, que entonces constituía el Ku - Klux-Klan, pudo constar en el documento escrito para la disolución que ésta se imponía porque el Imperio Invisible del Sur había cumplido ya las finalidades para que fué creado, una de las cuales consistía en poner en cintura a los negros.

Y así acabó este Ku - Klux-Klan, o mejor dicho, el primer Ku - Klux - Klan.

## EL INGRESO EN LA APARATOSA ASOCIACION

No se crea que a pasar de una propaganda tan preparada, se admitía a cualquiera en el Ku - Klux-Klan. ¡Kai!, digo ¡ká...! Al principio, para ser admitido en la repetida entidad, había que ser un norteamericano cien por cien, nacido de padres blancos, protestantes y norteamericanos. Bien es verdad, que luego hubo que abrir la mano, dispensando de esos los padres fueran norteamericanos.

Además, todo miembro del Ku-Klux - Klan había de aceptar el siguiente credo:

"Creo en Dios y en los principios de la religión cristiana.

Creo en la separación perpetua de la Iglesia y el Estado.

Creo que el amor a la bandera estrellada sigue al amor a Dios.

Creo en la escuela libre y pública como piedra angular de todo buen gobierno.

Creo en el orden y en la ley.

Creo en la supremacía integral de la raza blanca.

Creo en la necesidad de proteger la pureza y la virtud femeninas.

Creo en la necesidad de limitar la inmigración.

Creo que deben establecerse las más estrechas relaciones entre el capital y el trabajo.

Creo que mis derechos de americano nacido en este país deben prevalecer sobre los derechos de los residentes extranjeros".

Este credo lo fueron aceptando muchos. Quiénes? Lenhoff dice que lo aceptaron, en primer término, los verdaderos entusiastas que tomaban en serio aquella revelación divina y, además, otros individuos sedientos de aventura; arrivistas que se impacientaban por la lentitud de su carrera política, amorales fracasados y paranoicos; pu ritanos, sobre todo procedentes de California del Sur; sádicos, que buscaban ocasión para saciar sus instintos; licenciados de la guerra, se encontraban con su plaza ocupada por algún negro o algún extranjero; enfermos a quienes el complejo de inferioridad atormentaba con el anhelo de ser algo de ser — por ejemplo — caballeros más o menos andantes del ideal norteamericano que tenía por Dulcinea al Tío Sam...

El acto de la recepción era, a decir verdad, bastante más espectacular que las recepciones académicas, valga la comparación. Sobre una colina había un gran cruz luminosa que resplandecía a lo lejos, una bandera estrellada, la "Biblia" y un puñal. A través de la noche, en centenares ya a veces en millares de automóviles iban llegando los asistentes al acto. Tres diversos preliminares, el sacerdote u oficiante pronunciaba el correspondiente sermón con arreglo a lo dispuesto en el libro sagrado del cien. Luego comenzaba un interrogatorio.

—¿Solicitáis con sinceridad en el corazón y sin motivos egoístas vuestra admisión en el Ku - Klux - Klan? — preguntaba el hierofante. —¡Sí!! — clamaban los neófitos. —¿Sois norteamericano de nacimiento y de raza? —¡Sí!! — Estáis resuelto a no comprometer vuestra fe con ningún poder extraño, sea Gobierno, pueblo o secta? ¿Estáis libre de todo compromiso de esta clase? —¡Sí!! — Creéis en los dogmas del cristianismo? —¡Sí!! — Ponéis los Estados Unidos y sus instituciones por encima de cualquier otro gobierno político o eclesiástico, hállese en el punto del mundo donde se halle? —¡Sí!! — Creéis en los principios del Ku - Klux - Klan y los guardareis, con todos y contra cualquiera que sea menester.

—¡Sí!! — Estáis dispuestos a jurar solemnemente y sin reservas que de la vuelta de los soldados negros, gendereis tales dogmas y cooperareis para su plena realización? —¡Sí!!

—Creéis en la perpetuidad de la supremacía blanca y haréis cuanto esté en vuestras fuerzas para man-

## VOZ DE LAS AMERICAS

# POR LA RADIO, HOY...

## PRINCIPIA LA AUDIENCIA CONTRA LOS ALEMANES INDI-CIADOS POR ESPIONAJE EN LA ZONA DEL CANAL

Panamá City, Nov. 15. — Anunciándose para mañana la iniciación de audiencias públicas en el juicio por espionaje contra tres alemanes en la Corte de Canal Zone, encargado de la acusación anticipa, hoy, la novedad de que hará revelaciones trascendentales contra los procesados.

—El Ejecutivo ha reglamentado el turismo en forma tan escrupulosa, que ya no podrán ingresar al país elementos extranjeros indeseables.

## REABIERTAS HOY CON ALEMANIA LAS RELACIONES COMERCIALES, INICIANDOSE LAS EXPORTACIONES

Río de Janeiro, Nov. 15 — Resueltas definitivamente las diferencias con Alemania, el Presidente Getulio Vargas conferencia hoy con los algodoneros anunciándoles que podían exportar algodón para aquel país, comercio que reanudarán mañana, embarcando para Hamburgo grandes partidas del producto que conservan, congelado, en almacenes. El acontecimiento es celebrado en los círculos comerciales y financieros.

## LAS CONFERENCIAS DE LOS DELEGADOS QUE INTERVIENEN EN LOS INCIDENTES ENTRE MEXICO Y LOS EE. UU.

México City, Nov. 15. — Llevados a feliz término el arreglo en las incidencias entre los gobiernos de los Estados Unidos y este país en lo del asunto "expropiaciones petroleras", ya salió de Washington la delegación de expertos financieros que con los de México han de reunirse en esta capital para el señalamiento de cuotas de indemnizaciones y épocas a cubrir, y que no han de ser menores de 10 millones de dólares, pagándose la primera en enero próximo. Espérase que esas conferencias se inicien del 27 al 30 del mes en curso.

## EL GRAN CONGRESO DE OBREROS EN MONTEVIDEO PARA EL MES DE FEBRERO DEL AÑO ENTRANTE

Montevideo, Nov. 15. — Los partidos de izquierdas (extremistas) mexicanos, informan al Comité Organizador del Gran Congreso Obrero que se verificará en esta capital uruguayana en febrero próximo, que enviarán al mismo como representante al señor Toledano, jefe del comunismo. Por las estrechas relaciones ideológicas de ese político mexicano con los camaradas de Sud América, la no-

tenerla? —¡Sí!! —Obedeceréis fielmente nuestra constitución y sus leyes y seguiréis sinceramente nuestros reglamentos y costumbres? —¡Sí!!

—¿Podemos contar con vosotros? —¡Sí!!

Y el clamoreo afirmativo temblaba en la magnitud de la noche. Tras una pausa para dejar espacio a la reflexión, advertía una voz: —Ningún voto más estrechamente, para cumplirlo, necesitaréis valor y voluntad. Recordad en todo momento que la fidelidad a la ley jurada es honor, vida y felicidad, pero la infidelidad significa ludibrio, desgracia y muerte.

Seguidamente los neófitos (a ve-

[PASA a la Pág. 6]

ticia ha sido bien recibida y el comentario de prensa ensalza la personalidad del intelectual Tolcedano.

## INAUGURADO EN LA HABANA, CUBA, EL CONGRESO DE MUNICIPALIDADES

Habana, Cuba, Nov. 15. — Con asistencia de 400 delegados de las 21 repúblicas latino - americanas y de millares de particulares, fué inaugurado ayer, en esta capital, el Congreso Internacional de Municipalidades, haciendo el discurso de apertura el Presidente Laredo Grau, siguiéndole en el uso de la palabra el gobernador y alcalde de la Habana. El acto fué de lo más solemne, constituyendo un acontecimiento de verdadera trascendencia política. Es vasto el programa oficial de agasajos a los delegados. El Congreso tuvo hoy su primera sesión ordinaria.

## CHILE HA ENTRADO EN ERA DE FIRME PAZ POR LA ACCITUD PATRIOTICA DEL CANDIDATO VENCIDO, DR. ROSS

Santiago, Chile, Nov. 15. — Las incidencias políticas que por algunas semanas colocaran al país en dificultades ante la inminente posibilidad de una guerra civil y últimamente tan patrióticamente definidas por el candidato de los partidos de mayorías (vencidos) don Gustavo Ross, quedaron ayer definitivamente resueltas no solo con el retiro de las peticiones en reclamos electorales presentadas por aquellas agrupaciones, sino con el anuncio, hecho hoy, inconfirmadamente, de un inmediato viaje del señor Ross a Europa, lo que resolverá el problema en forma efectiva y concreta. El jefe del estado mayor, general Novoa, amplía sus declaraciones puntualizando que sus juicios y apreciaciones dadas sobre el triunfo de Aguirre Cerda, fueron solicitados por este caballero y son de carácter personalísimo.

## EL FUTURO PRESIDENTE DE CUBA SERA EL CORONEL BATISTA, SE ANUNCIA DESDE WASHINGTON

Habana, Cuba, Nov. 175. — En la embajada de Cuba en Washington diósele, anoche, un banquete de 800 cubiertos al jefe del ejército de Cuba, Coronel Batista, con la concurrencia de multitud de personalidades del gobierno, de la diplomacia, de la política y de la banca, quedando en el ánimo de la distinguida concurrencia la impresión de que Batista será el futuro presidente de Cuba, noticias que aquí no han sorprendido por que ya se conaturalizaban con el ambiente político nacional.

# 40.00 suma fijada para adelantos de ca

## Se está intensificando la exportación bananera por el Pacífico

### TRES RECURSOS DE HABEAS CORPUS DECLARO SIN LUGAR LA CORTE PLENA

Varios nombramientos fueron hechos por la corte en su sesión de ayer

En su sesión de ayer la corte plena tramitó los siguientes asuntos:

Se dispuso archivar el recurso de habeas corpus establecido por Miguel Angel Bonilla, por constar del informe del comandante de la cárcel pública de la ciudad de Heredia que Bonilla se encuentra en libertad.

Visto el recurso de habeas corpus interpuesto por Gonzalo Alpiñar Gutiérrez y con lectura del informe del Juez Penal de Hacienda de la república en que dice que decretó la prisión y enjuiciamiento del recurrente por el delito de depósito de licor clandestino y fermentos, se resolvió sin lugar.

En igual forma se resolvió el recurso de habeas corpus establecido por Rodolfo Rojas Ruiz por cuanto el Agente Principal de Policía Judicial de San José manifiesta que dictó su detención por vagancia.

Eliézer López interpuso recurso de habeas corpus y con lectura del informe del Agente Principal de Policía de Puerto Cortés en que dice que sigue sumaria contra López por merodeo, se declaró sin lugar el recurso.

Se nombró al señor Rogelio Suñol Mora escribiente propietario del juzgado penal de la provincia de Puntarenas.

Fue aprobado el nombramiento

del señor Miguel Aguilar Montoya como escribiente interino de la Alcaldía de Colonia Carmona.

Rafaela Quirós Campos pide indulto de la pena de sesenta colones de multa o treinta días de arresto a que fué condenada por calumnia en daño de Rafael Acuña Murillo. Se acordó informar desfavorablemente.

Vista la solicitud de Pablo Valerín Valerín en que pide se le conmute en multa la pena líquida de quince días de arresto que le fué impuesta por daños en perjuicio de Faustina Cerdas Oquendo, se acordó informar en sentido favorable.

Leída la solicitud de José María Rivas Sanabria en que pide se le conmute en multa la pena de 36 días de arresto que debe sufrir por el delito de atentado a la autoridad, se dispuso dar el informe de ley favorablemente.

Fuó designado por la suerte el magistrado suplente licenciado Paulino Soto Chaves para conocer del recurso de casación interpuesto en la sumaria seguida para averiguar si George Peters Chittenden Peters y el Lic. Porfirio Góngora Umaña han cometido los delitos de alteración de documento público y estafa en perjuicio del bachiller en leyes Guillermo Echeverría Morales, en vez del magistrado Guardia.

### 5067 racimos se despacharon para Seattle en la motonave danesa Chilean Refee

La semana pasada se hizo otro embarque apreciable para Los Angeles. — Existe el interés de continuar exportando por Puntarenas por la facilidad y economía

Esta mañana nos fué suministrada la noticia de la intensificación que se está haciendo de la exportación de banano por la vía del Pacífico. La semana pasada se hizo un embarque de más de catorce mil racimos con destino a Los Angeles, California a bordo de un vapor noruego.

Ahora tenemos informes de otro embarque, realizado el domingo en la motonave danesa Chilean Refee y que consta de 5067 racimos, que fueron con destino a Seattle.

Como se ve, se están haciendo más a menudo tales despachos por Puntarenas, existiendo el deseo de continuar realizándolos periódicamente, por las facilidades que presta aquel puerto para tales actividades.

Esta fruta exportada procede de fincas situadas por aquellas regiones cercanas, siendo más cómodo hacer la exportación por aquella vía, que traer la fruta hasta puerto Limón, economizándose tiempo y pago de fletes de ferrocarril.

Esta mañana nos fué suministrada la noticia de la intensificación que se está haciendo de la exportación de banano por la vía del Pacífico. La semana pasada se hizo un embarque de más de catorce mil racimos con destino a Los Angeles, California a bordo de un vapor noruego.



### NO INTERVENDRA...

Viene de la Página 1ª experimentado pequeñas ganancias.

SANTIAGO, 15. UP.— El conjunto de los trece generales que comandan al ejército chileno entregó en las altas horas de la noche una carta firmada al ministro de la defensa, en la cual estos militares declaran que la carta del general Novos dirigida al doctor Gustavo Ross de ninguna manera significa la intervención del ejército en los asuntos que no son de su incumbencia, agregando que dicha carta no representaba más que la opinión personal de dicho general con respecto de las dificultades que pudieran surgir del proceso electoral pendiente en el tribunal calificador. La carta termina informando al ministro de que no se han celebrado reuniones, ni se han presentado sugerencias ni acuerdos de ninguna clase de parte de los generales firmante, ni los jefes u oficiales bajo sus ordenes.

### LA CASA PETERS ABRIRA UN SABANA

ESTIMASE QUE SE PAGARAN UNOS COLONES POR FANEGA DE CAFÉ

Esta mañana logramos enterarnos de una noticia que indiscutiblemente, tendrá que ser bien recibida por los pequeños productores de café de la región occidental de esta capital, o sea, los de la zona de San Francisco, Mata Redonda, Pavas, etc. Trátase del nuevo recibidor que a principios de mes entrante quedará en servicio en las vecindades de la Sabana, abierto por la casa Peters para llevar dicho café a beneficiar a sus patios de Virilla. Con este serán tres los recibidores de café allí instalados: el de la casa Giustiniani, el de Felipe J. Alvarado Sucs. abierto desde el año pasado y ahora...

## Con carbolina se envenenó una

EL HECHO OCURRIO ANOCHE

Aprovechando que sus familiares encontrábase en el teatro, Mademoiselle Gaucherand, ingirió una considerable cantidad de carbolina con determinación de matarse.

Ella es rubia, joven, 20 años, bella, estatura regular. Se envenenó a las 23 horas y haciendo 20 minutos de haber empezado el nuevo día, fué conducida al San Juan de Dios por unos de sus familiares. Allí el médico de turno desplegó enormes esfuerzos por res-

ta, estatura regular. Se envenenó a las 23 horas y haciendo 20 minutos de haber empezado el nuevo día, fué conducida al San Juan de Dios por unos de sus familiares. Allí el médico de turno desplegó enormes esfuerzos por res-

## 1.749.050,43 ha movlizado de enero a octubre la auditoría general de comunicaciones

Esta suma supera en varios miles de colones la que se percibiera en igual período de 1937.—El mayor aumento se ha registrado en el renglón de correos

La autoridad general de comunicaciones a cargo de don Enrique Chaves, acaba de terminar un minucioso informe sobre las actividades de esa importante dependencia oficial al 31 de octubre pasado y que comprende el movimiento económico de enero a octubre, es de

cir, durante los primeros diez meses del año.

Tomamos algunos datos del importante estudio que ha sido enviado a algunas de las dependencias oficiales para su conocimiento, siendo el más importante el monto total del movimiento, que alcanzó a 1.749.050,43.

### CAMBIO DE LOS PLANES DEL EMBAJADO RNORTEAMERICANO

BERLIN, 15. UP.— Se ha sabido que las instrucciones del gobierno norteamericano respecto del regreso del embajador Hugh Wilson no le llegaron hasta en las horas de la mañana de hoy, de manera que éstas reemplazarán a los arreglos anteriores que el embajador había contemplado con referencia a su salida de esta capital en viaje a los Estados Unidos.

Haciendo la comparación con igual período de 1937, se nota que existe ahora un marcado ascenso en relación con la suma movlizada en aquella oportunidad, aumento que alcanza a varios miles de colones.

De los tres departamentos que forman la auditoría general, y que son los de correos, telégrafos y radios nacionales, ha sido el de correos el que mayor auge ha tenido y a ello se debe el aumento tan grande este año, que es como consecuencia del mayor uso que se hace del correo aéreo, por la rebaja en las tarifas.

## 22 NOVILLOS INGRESARON EL SABADO DE NICARAGUA

### 880.00 PERCIBIO EL FISCO POR DERECHOS DE IMPORTACION

En la contaduría mayor fueron sacados los permisos correspondientes para internar al país 22 novillos procedentes de Nicaragua, lo que se hizo el sábado último, llenando todos los trámites legales.

Por este concepto el fisco percibió impuestos por valor de 880 colones ya que cada novillo paga

cuarenta colones por derechos de importación al país.

Esta es la única partida que se ha traído en el curso del presente mes ed noviembre, no siendo por consiguiente exacta la noticia que se dió recientemente en otro periódico de que se había internado una partida de noventa novillos.

## ACCIDENTE DE TRAFICO EN EL RIO TORRES

### EL AUTO DE MR. BROWN SE VOLCO

A las 16.15 horas llegó un señor a la dirección general de Tráfico, dando datos que en la carretera de Guadalupe, en el puente del río Torres, se había volcado un automóvil. Inmediatamente las autoridades de tráfico se presentaron al lugar de los hechos, pudiendo constatar que era verdad.

Se trata del automóvil número

1100 manejados por el señor Richard H. Brown que a las mismas horas antes especificadas, se volcó en forma espectacular y rara ignorándose hasta el momento las causas del accidente. A no haber sido por la fuerte baranda que tiene ese puente, el autose hubiera ido al río con desgracias personales. El vehículo quedó muy dañado.

## DESCARRILAMIENTO de tranvías en la Sabana

Anoche a las 10.45 p. m. salto de la vía el carro N° 7

No hubo desgracias personales, y el descarrilamiento se originó al querer impulsar con demasiada fuerza el carro en un sitio donde no había trolley

Anoche, a las 10.45 p. m. un tranvía, el N° 7 que hacia el servicio hacia el final de la Sabana, se descarriló a unos setenta y cinco metros de la entrada de la Sabana, cuando su motorista le impulsara a toda máquina para que pudiera pasar un trecho donde no había trolley desde el día anterior en que se había roto. Dado el impulso, y la curva que había ahí,

el carro saltó de la vía desmontándose, con el consiguiente susto para los pasajeros, aunque sin que a ninguno de éstos le aconteciera nada en absoluto.

El servicio hacia el final de la Sabana estuvo desde ese momento interrumpido hasta esta mañana en que se logró volver a montar el tranvía, continuándose durante el servicio con toda regularidad.

### CISMA EN LAS ORGANIZACIONES HEBREAS NORTEAMERICANAS

PITTSBURGH, 15. UP.— Quedó redactada la nueva constitución de la organización obrera de la CIO, estableciéndose ésta en un rival permanente de la AFL. La nueva constitución será presentada a la aprobación de la convención dentro de 48 horas. Sin embargo, corren rumores de que las discusiones internas en la propia CIO están amenazando el control de Lewis de la organización.

## Queremos que se diga el nombre del Colegio a quien se dieron las escritas de Bach

En las horas de la mañana y para su publicación nos fue enviada copia de la carta dirigida al Director de la Prensa Libre por los alumnos del V año del Colegio San Luis Gonzaga de Cartago y que literalmente dice así:

Muy estimado señor: Con mucho pesar hemos leído en la edición de La Prensa Libre del día 14 del mes en curso, que los alumnos de otros colegios acusan de complicidad en el fraude de los exámenes de Redacción y Ortografía a los alumnos del V Año del Colegio de San Luis Gonzaga. Rogamosle desmentir lo publicado a este respecto por ser absolutamente FALSO, pues en nues-

En nuestro colegio tanto profesores como alumnos actuamos siempre honradamente.

No acertamos a comprender cómo es posible que se nos acusen de haber cometido un delito que no hemos cometido. Los alumnos del V año del Colegio de San Luis Gonzaga de Cartago, formaciones de

En nuestro colegio tanto los profesores como los alumnos actuamos siempre honradamente en nuestros trabajos: si nosotros hubiéramos cometido un delito en este grave delito, no nos hubiéramos presentado ante el señor Ministro de Instrucción Pública, a pedir que

# Café en la región occidental de San José

## INJUSTIFICADOS los CARGOS

### que se hacen a la Junta de LIQUIDACIONES DE CAFE

En ningún momento ha habido tardanza para hacer el trámite de las cuentas que le son sometidas

**LAS CORRESPONDIENTES AL CANTON DE TRES RIOS NO HAN SIDO TODAVIA PRESENTADAS**

Se publica en un diario de la tarde de ayer la noticia de que los productores de café de Tres Ríos se quejan de que la junta de liquidaciones del café ha atrasado la fijación de los precios oficiales que deberán pagar los beneficiadores a los pequeños productores que les hacen entrega del grano para su beneficio y exportación.

A este respecto hemos de decir que es injusta tal queja, ya que no ha habido atraso de la junta en ningún momento, entidad que todos los días celebra sesión en las cuales se fija un nuevo precio oficial cada día. La secretaría trabaja activamente y tan pronto se recibe una cuenta comienza a estudiarse pa-

ra someterla al conocimiento de la junta.

La semana pasada se fijó un precio oficial correspondiente al citado cantón de Tres Ríos. Si no se han fijado todos los que corresponden a ese cantón es sencillamente por cuanto las cuentas no han sido presentadas por los beneficiadores que exportaron, pues tan pronto cumplan con la ley aportándolas, serán objeto de inmediato estudio, ya que la junta se da cuenta perfectamente de los deseos que tienen los pequeños productores de que se haga la liquidación, para recibir la cantidad a que tienen derecho, sobre el adelanto que les hicieron al comenzar la cosecha.

### NULIDAD DE LA SESION.

Viene de la Página 1ª

el seno del gobierno local.

#### LA CONVOCATORIA

La convocatoria para la sesión extraordinaria de ayer se hizo, fijándose las 5 de la tarde para celebrarla. El regidor propietario doctor don Rafael Ángel Calderón Guardia, se excusó, por escrito, de asistir a la sesión.

#### SE CONVOCA AL PRIMER SUPLENTE

En la mañana de ayer, a las 8 horas, y en vista de la excusa presentada por el señor Calderón Guardia, se convocó al primer suplente, regidor don Pedro Loria. El señor Loria, al poner su firma en el respectivo libro, dejó constancia de que se le convocaba con 9 horas de anticipación a la sesión, cuando el reglamento dice que la convocatoria para extraordinarias debe hacerse con 24 horas de anticipación. Además, el señor Loria hizo llamar dos testigos a fin de que hicieran constar también que se le convocaba a las 8 de la mañana.

#### SE LLEVA A CABO LA SESION

La sesión, como decimos, se lle-

vó a cabo a las 5 de la tarde de ayer, con asistencia de los regidores comunistas y del regidor señor Pinto.

#### EL SEGUNDO SUPLENTE EN LA SESION

El segundo suplente, señor Guillermo Fernández, estuvo en la sesión, participando en las deliberaciones y en la votación. Con su voto se aprobó el proyecto de presupuesto.

#### NO PODIA ASISTIR A LA SESION EL Sr. FERNANDEZ

El señor Fernández, en su carácter de segundo suplente no podía asistir a la citada sesión del consejo municipal, por cuanto el primer suplente, señor Loria, no presentó excusa escrita. En consecuencia, la asistencia del señor Fernández es ilegal.

#### NULIDAD DE LA SESION

Según se nos ha dicho, se pedirá la nulidad de la sesión municipal extraordinaria de ayer tarde, por las dos circunstancias que apuntamos: por haber sido convocando el primer suplente fuera del término legal, y por haber asistido el segundo suplente a la sesión, sin que el primero hubiera presentado excusa escrita.

### TARJETAS DE TURISMO PARA LOS QUE VISITEN LA FERIA DE GUATEMALA

Adopta esa resolución el Gobierno de Guatemala para el mayor esplendor de la Feria — Cablegráficamente recibió esas instrucciones el Cónsul General de Guatemala

El señor cónsul general de Guatemala en Costa Rica, doctor don Pedro Hurtado Peña recibió ayer instrucciones de su gobierno con respecto a los pasaportes para las personas que visiten la feria de Guatemala que se celebrará en estos días y en la que estará representado con sus productos nuestro país.

El señor Hurtado Peña se sirvió informarnos sobre el particular en estos términos: "La tradicional feria de noviembre en Guatemala, que se celebrará este año del 20 al 27 del presente mes, alcanzará mayor esplendor que los años anteriores. En pocos días, con delicioso

clima y vistosa presentación, se podrán admirar los productos agrícolas e industriales de todo Centro América, las costumbres autóctonas y el progreso de aquel maravilloso país cruzado de carreteras que permiten contemplar en pocas horas, sus paradisíacos parajes y panoramas. Con este motivo he recibido de la secretaría de relaciones exteriores el siguiente radiograma que literalmente dice: Tratándose de personas honorables su conocimiento desean venir ferianacional no les exija pasaporte extendiéndoles tarjeta turismo a la presentación cualquier documento identificación.

## EN ESTADOS UNIDOS SE COMPRARAN LOS JUEGOS PIROTECNICOS PARA LAS FIESTAS.

ASI ACORDO ANOCHE LA COMISION DE FIESTAS

En la sesión que celebró anoche la Junta de la Comisión de Fiestas Cívicas en el edificio municipal, acordáronse importantes asuntos. Uno de ellos fué el de hacer un pedido a los Estados Unidos de América, de juegos pirotécnicos que se quemarán en la noche del 31 de diciembre. Este acontecimiento va a ser algo nunca visto, pues es la primera vez en Costa Rica que se hace un pedido a los Estados Unidos de tal cosa. Dicho pedido fué hecho ya.

Luego, se anuló la adjudicación que se le había hecho a una persona de nueve puestos por valor de tres mil colones. La anulación

se debió a que dicha persona no había hecho todavía el correspondiente depósito. Inmediatamente dichos puestos fueron adjudicados a otras tantas personas que se encontraban en la barra y que los habían solicitado.

Después se acordó fijar el día para el remate de las diversiones: caballitos, rueda de Chicago, etc., etc., que será el próximo domingo a las nueve horas. Lo mismo el remate de los puestos de chinamos y patentes de licores, fuera ese mismo día, — domingo 20 de noviembre — a las 13 horas.

Se presentó enorme cantidad de ofertas para las licitaciones que ha hecho la Comisión de Festejos por medio de la prensa. Dichas ofertas han sido entregadas a una comisión que las estudiará para adjudicarlas a las personas que más convengan a los intereses de la Comisión de Fiestas. Las licitaciones que se hicieron y se cerraron ayer, fueron las siguientes: Iluminación del Paseo de los Estudiantes. Adjudica-

ción de los derechos de explotación del alumbrado comercial en la plaza González Víquez. Provisión de tres mil cornetas de cartón e igual número de turbantes o gorras de papel en colores llamativos con flecos o cualquier otro adorno; y además tres mil antifaces para baile de carnaval. Para provisión de cuatro docenas y media de globos y zepelines. Presentación de una comparsa. Provisión y colocación del adorno completo del Paseo de los Estudiantes. Adorno completo de los parques de Morazán, incluyendo el trecho correspondiente a la Avenida 3ª y el Templo de la Música. Suministro y disparo de docientas bombetas. Juegos pirotécnicos para cada una de las cuatro noches.

## ENORME AUMENTO EN LOS ARRIBOS DE LOS CAFES BRASILEROS A LOS ESTADOS UNIDOS

En Octubre anterior fueron de 570.000 sacos y entregas de 650.000, contra... 409.000 y 408.000 respectivamente de 1937

Contrariamente han disminuido bastante los envíos de cafés suaves, que fueron de... de 247.000 sacos y y entregas a 338.00, contra 348.000 y y 384.000 de igual fecha del año pasado. Esto ha echo que se mantengan en un buen nivel las cotizaciones de los suaves

En la última revista de café de R. Desvermeine fue recibida por la vía aérea todas las semanas uno de nuestros redactores, encontramos datos importantes en relación con los arribos de café a los mercados norteamericanos, que son por cierto de los más importantes, aunque no para nuestro grano, pero sí para el que procede de otros países productores, entre ellos el Brasil.

Dice la citada información que los arribos de café brasileño a los Estados Unidos han aumentado últimamente en una proporción bastante

alta, habiendo sido durante el mes de octubre pasado de... 570.000-sacos los arribos y 650.000 las entregas. En cambio, durante igual fecha de 1937, fueron respectivamente de 409.000 y 408.000 sacos. Puede verse como en ambos casos se ha operado una alza considerable, como consecuencia de la mayor liberalidad que está aplicando Brasil para la exportación de su café.

En cuanto a los cafés suaves, han disminuido más bien habiendo sido en octubre los arribos de... 247.000 sacos y entregas de

338.000, contra 348.000 y 384.000 sacos del mismo período del año pasado. Esta disminución en las exportaciones de los cafés suaves, entre los cuales se cataloga el nuestro, es la principal causa de que los buenos precios se hayan mantenido, aun durante toda esta época pasada, que siempre es de depresión para la industria. Ahora pasado ya el verano, hay todavía mejores perspectivas de aumento en el consumo del grano, y por consiguiente la estabilización de los precios al alto margen en que ahora se encuentran.



El mejor anuncio en el mejor periódico: "La Tribuna"

Nombre del alumno de nuevos temas de las pruebas

achillerato.

profesores como alumnos mente en nuestras labores

cuál es el empeño que enlo hemos cometido, dicen los de San Luis rectificando in "Prensa Libre"

nos excluyera de repetir el examen no por miedo sino por no ser juguete de unos cuantos malos estudiantes que reconociendo su falta, tienen todavía la desvergüenza de protestar contra el derecho que sancionó la falta cometida.

No acertamos a comprender cuál es el empeño de calodarnos con un delito que no cometimos. Con toda energía pedimos al informador de la Prensa Libre o al escritor de ese periódico responsable del artículo que motiva nuestra protesta, que se sirva concretar a cuál de los alumnos de este Colegio se le dieron los temas de las pruebas escritas.

Del Sr. Director atnos. S. S. Por los alumnos del V año del Colegio de San Luis:

Luis Enrique Hernández, Daniel Gutiérrez, Santiago Monge, Allen, María del Carmen, Volio G. Virginia Leiva.

## REGRESO A LOS EE. UU.

Después de varias semanas de permanencia en Costa Rica en unión de su hija Rita, prepara viaje de regreso a los Estados Unidos de Norte América, la estimable señora doña Lupita Cañas de Castro Béeche, esposa del Lic. don Ricardo Castro Béeche, Ministro de nuestro país en Washington. NOVEDADES les anticipa a las apreciables viajeras su atento saludo de despedida.

## DE LA FINCA EL DESCANSO

Procedentes de su finca El Descanso, llegaron a la capital la estimable señora doña Caridad Castro de Tinoco y su hija la encantadora damita Georgina Tinoco Castro.

## DE CHOMES

Procedente de su finca en Chomes, región del Pacífico, llegó a la capital don Teodosio Castro Fernández.

## DE CARTAGO

Procedente de Cartago estuvo en la capital la bella damita Daphne De Pass.

## Los secre...

Viene de la pág. TRES

ces en número quinientos, como una noche de 1921 en Alabama) prestaban el juramento y eran con sagrados por el hierofante que les bañaba en la frente y en los hombros, pronunciando la fórmula solemne:

—In mind, in body, in spirit and in life...

## EL PRESTIGIO Y LA INFLUENCIA DEL CAMELO

Así pudiera titularse un apartado destinado a la relación de todos los detalles de nomenclatura y organización buscados en el Ku-Klux - Klan para dar carácter a la Sociedad.

En la escala de sus cargos por efecto, figuran los grados de Mago, Ciclope, Dragón, Titán, Furia.

Los sitios donde se reunían se llamaban Cavernas. Y esto hace recordar que, cuando el Ku - Klux Klan estaba en su mayor boga, por aquí se cantaba una cancioncilla, a él dedicada, en la que se aludía a los que pasaba "allá en las catacumbas de la ciudad de Nueva York". ¡Catacumbas en Nueva York! Para que se fastidien en Roma...

Aquellos señores llegaban al extremo de cambiar el nombre de los días de la semana, que eran:

Sombrio, el lunes  
Mortal, el martes.  
Tenebroso, el miércoles  
Preocupado, el jueves.  
Desesperado, el viernes  
Terrible, el sábado.  
Espantoso, el domingo.

Asimismo, los meses ya no se llamaban enero, febrero, marzo, abril, mayo, junio, etc., sino Sangriento, Espantoso, Horrible, Espantable Furioso, Atormentado y otras cosas por el estilo.

Como se ve, la nomenclatura no era honrosa ni mucho menos.

## NACIONALISMO, MUCHO Y MAL NACIONALISMO

En los párrafos anteriores, ya se ha dejado entrever que el Ku-Klux Klan era una organización nacionalista en el mal sentido de la palabra. Y conviene insistir en este aspecto.

Cierta día, domingo por cierto, un miembro de la Asociación, vestido con todas las zarandajas propias de su raza, se presentó en una iglesia, interrumpió a los oficios y leyó un papel que decía lo siguiente:

Mañana publicaremos el fin de este sensacional relación

## PAGINA DE LA MUJER

El suntuoso té en el Colegio de Nuestra Señora de Sión con motivo de cumplirse sesenta años de fundado el mismo Centro religioso educativo.

## ORGANIZADORAS

Gentil y encantadora señorita que durante su vida de estudios en el Colegio de Nuestra Señora de Sión, ha sido la única alumna que ha merecido la más alta condecoración que ofrece el mismo centro religioso educativo, y quien figura como una de las principales organizadoras del suntuoso té que se efectuará el próximo viernes en ese Colegio, con motivo de cumplirse ese día sesenta años de establecido y festivo en el cual tomarán parte todas las ex - alumnas, alumnas y amistades del Colegio de Nuestra Señora de Sión, que estará de gala con tan grato acontecimiento.



Srta. Teresita Musmanni

## HOY HACE 50 AÑOS...

Viene de la pág. 2

parta, los restos de don León Bonilla y Carrillo, fallecido en la ciudad de Espiritusanto, ocho años antes.

—Se hace cargo del vaporcito Puntarenas don Alberto Faith, con un sueldo de 175 pesos al mes y Mr. Thomas Wilson del "General Fernández" con el de 100.

—Es restablecida la guarnición militar en Juan Viñas por sucederse escándalos y riñas sangrientas, entre trabajadores del Ferrocarril.

—Don F. Roberto Castro anuncia oficialmente que quedaba al servicio público la oficina telegráfica de Juan Viñas.

—Naufraga a la altura del cabo de "Papagayo" la goleta "Falcón" de 196 toneladas, Capitán J. J. Muller y 8 tripulantes, que se salvaron.

—Pegaron en el "gordo" de la lotería de Louisiana doña Jacinta v. de Estrada y la señorita Isabel Estrada.

## EFEMERIDES INTERNACIONALES

En relación a la hecatombe económica de la compañía francesa del Canal de Panamá, lo que fuera motivo para escándalo de serias repercusiones en el mundo entero, puesto que, ante los acontecimientos, tratárase inmediatamente en el Senado y Congreso de los Estados Unidos de la posibilidad de abrir el Canal de Nicaragua, como obra, para ese país, de trascendental interés, si en lo comercial como en lo político y militar, apoyando y ayudando a la empresa norteamericana que había emprendido actividades preliminares en aquel sentido, haremos hoy, en este capítulo, una breve reseña de lo sucedido, en mérito, especialmente de los intereses que Costa Rica llevara en ese juego en esos asuntos por su posición territorial li-

mitrofe a aquel Canal y derechos reconocidos sobre la construcción y explotación del mismo, de acuerdo con la contrata Pérez - Menéndez.

Mientras que el ilustre Ing. de Lesseps organizaba en Francia la nueva compañía para continuar los trabajos del Canal de Panamá, — ya se llevaba excavada la tercera parte de la línea de dicho canal — en lo que aquel genio encontrara resistencias, en Washington, estadistas, políticos, parlamentarios, banqueros y capitalistas, tendían también sobre las gestiones de Lesseps un embrollador tejido de inconveniencias y dificultades que imposibilitaban sus proyectos financieros. No obstante, Lesseps venció momentáneamente en sus propósitos unificando opiniones en el gobierno y parlamento y reconstruyendo en la impresión del pueblo francés la confianza por el éxito de su magna empresa, con promesa solemne, de todos los jefes de partidos políticos, la del General Boulanger en cuenta, de que sería incondicionalmente apoyado y ayudado por el Estado.

Sus influencias en esa formidable lucha llegaron a un extremo sorprendente: a la perfecta compactación de los bloques de parlamentarios del partido republicano, haciendo nombrar como presidente del Senado a Monsieur Jacques, su consejero financiero y gran accionista de la nueva compañía, de la que él, Lesseps, por cierto, rehusó ser presidente por consideraciones de orden personal.

En ese estado las cosas, llegan a París rumores, inconfesados, de actividades políticas del Gobierno Americano reveladoras de aquellas maquinaciones y por más que de Francia se hizo en el sentido de que Washington se declarara oficialmente, acerca de su política a seguir en el a-

—Pasa a la pág. 8

## EL ESTADO DE SALUD DE DOÑA MARIA DE PASTOR

Ha seguido siendo de cuidado el estado de salud de la culta señora doña María Montealegre de Pastor, esposa del caballero español don Miguel Pastor y quien desde hace ya largo tiempo se encuentra padeciendo de la vista. NOVEDADES hace sinceros votos porque se experimente un cambio favorable en su enfermedad.

## A LAS 2 P. M. LLEGA...

Viene de la Página 11

y salude al público tico.

"Cuánto se va a estar Tyrone Power en tierra costarricense?"

Nadie sabe. Lo más seguro es que sean minutos. Pero ellos serán suficientes para rendirle pleitesía y homenaje. Y también para que le hagamos una entrevista. Demonio si no lo hacemos! Nos parece ver a Castillito y a los demás fotógrafos en foco al idolo que pondrá una de esas miradas lánguidas, acariciantes, que echan lo mismo a la moñita de quince años como a la mujer que llegó a los cuarenta sin ni siquiera sospecharlo...

Va rumbo al Sur. Como un horizonte de gloria, el continente suramericano se le presenta a Tyrone Power. Va hacia su consagración. Los pueblos latinos, los que tienen un cacho de alma romántica todavía; los que sienten más que piensan, lo van a recibir. Tyrone Power al poner pies en el aeropuerto de Santa Ana, va a tener hoy una especie de antecámara de esos mil y un sentimientos románticos que flotan en el ambiente caliginoso de nuestras repúblicas sureñas.

Y cuando el avión flete de nuevo al sur. Cuando describa círculos sobre el cielo que comienza a preñarse de nubes, más de una joven de ojos negros, dejará que en sus pupilas se copie la forma del trimotor que se llevó a uno de sus señores de oro... Tyrone Power el héroe del romanticismo, en Xanquilandia.

## EL LICENCIADO ANTONIO ALVAREZ HURTADO

El Guanacaste ha perdido con él, un destacado valor intelectual, social y político, del que con sobrada justicia se arrogaba, y el que debió gran parte al alto nivel de cultura alcanzado por su pueblo, y su avance manifiesto en el desenvolvimiento del progreso nacional. El egoísmo no encontró asiento en su espíritu amplio, bondadoso, dispuesto siempre a empeñarse en el triunfo de causas nobles, de ideales de altura, que fueron escalones por donde subiera en la consideración de sus conciudadanos, hasta alcanzar las meritisimas y distinguida posiciones que ocupara en el Gobierno de la república, en los tres Poderes del Estado, al ejercer las funciones del Gobernador de aquella provincia, en el Poder Ejecutivo; de diputado al Congreso Constitucional, en el Poder Legislativo, y en las muy difíciles y delicadas de Magistratura en el Poder Judicial, que ejerció con celo de patriota, con una actuación cristalina y ejemplar para la posteridad.

Huérano e nlos albores de su juventud; muy quebrantada la fortuna de sus padres, Lic. Antonio Alvarez y doña Encarnación Hurtado, de cuyo abuelo fue un elocuente testimonio su nobleza, de su honradez y su cul-

## RESTABLECIMIENTO

Ha entrado en periodo de franco restablecimiento de su pasada dolencia, la bella joven señora doña María Cecilia Solórzano de Llobet, esposa del caballero don José Manuel Llobet. NOVEDADES celebra sinceramente su reposición y hace votos porque su salud no vuelva a alterarse.

## EN CARTAGO

En Cartago estuvo de paseo visitando a sus familiares en aquella ciudad, la distinguida señora doña Sarita Aguilar de Montealegre.

## MEJORIA

Ha seguido un tanto mejor de su reciente grave dolencia, don Román Jugo L. Hacemos votos porque restablezca pronto.

## EL ESTADO DE SALUD DE DON MARIO JIMENEZ GUARDIA

Continúa mejor de su dolencia don Mario Jiménez Guardia, quien se encuentra internado en la Península Ehandi del Hospital San Juan de Dios. NOVEDADES formula votos por su pronto restablecimiento.

## DE CARTAGO

Procedente de Cartago llegó a esta capital la estimable señora doña Leticia Sáenz de Esquivel, hermana política del recordado caballero don Jorge Esquivel, fallecido ayer en esta capital.

## REGRESO A LA FINCA "LA GLORIA"

Después de varios días de permanencia en la capital al lado de sus familiares, regresa a la finca "La Gloria" en la región del Atlántico don Oscar González Lara.

## FIESTA ESPAÑOLA EN CARTAGO A BENEFICIO DE LOS NIÑOS POBRES DE LA ESCUELA ESQUIVEL DE VARONES

El próximo sábado en la noche en los salones del Club Social de Cartago, tendrá lugar un baile español, a beneficio de los niños pobres de la Escuela Esquivel de varones. Un estimable grupo de señoras y señoritas han sido nombradas receptoras de este gran festival que promete resultar muy lucido.

En lucha abierta contra los reveses del destino, hizo sus primeros estudios en la escuela de Liberia, e impulsado siempre por la fuerza natural de sus nobles aspiraciones, y alumbrado su camino por la luz de su talento, logró continuarlos en el Liceo de Costa Rica, y luego en la escuela de Derecho, hasta coronar con el más feliz de los éxitos su carrera de Abogado, que abilló en los más difíciles campos de las actividades del hombre, y en el más noble de sus apostolados, cual es el de impartir justicia; dar al César lo que es del César con espíritu sereno, dentro de la letra y el espíritu de las leyes, sin pasiones ni violencias, con una conciencia recta del cumplimiento del deber.

Fue su sepelio una sentida manifestación de duelo nacional; una nota de sincero pesar para su provincia, y una flor de consuelo para su familia, que ha de conservarla como una siempre viva de simpatía y de amor a su memoria.

Como costarricense, como compañero y como colega, escribo estas frases, que por la sinceridad con que han brotado de mi pluma, son la mejor ofrenda que puedo colocar sobre su tumba.

FRANCISCO FAERRON.

SECCION DEPORTIVA

LIBERTAD V ORION EL VIERNES en el FRONTON JAI-ALAI LIBERTAD I UNION

Es este el encuentro de la segunda vuelta del Campeonato Femenino de Primeras Divisiones

ENORME ENTUSIASMO ENTRE LA AFICION POR ESTE JUEGO ENTRE LOS MEJORES EQUIPOS FEMENINOS

En Segundas Divisiones jugarán Libertad e Imperial. También se jugará otro encuentro de campeonato femenino de primeras entre Cartaginés y Minerva.

El viernes próximo se jugará en el Frontón Jai Alai, el encuentro del campeonato femenino de primeras divisiones, entre los poderosos equipos Orión y la Libertad. El juego correspondiente a la segunda vuelta, entre los poderosos equipos femeninos de basket ball de Orión y la Libertad. El juego será a las nueve y quince de la

noche, como estelar. A las siete y media, en campeonato masculino de segundas divisiones, se enfrentarán la segunda división de La Libertad y la primera del Imperial. Y alas ocho y quince, en campeonato femenino de primeras divisiones jugarán Cartaginés y Minerva. Pasa a la Pág. 8

HEREDIANO Y ORION

ESTA NOCHE EN EL FRONTON.

EN ENCUENTRO FEMENINO SE ENFRENTARAN LA GIMNASTICA CONTRA EL ORION

EL JUEGO DE SEGUNDAS DIVISIONES MASCULINAS CORRESPONDE A LICEO Y ATHLETIC. INTERESANTES LOS JUEGOS DE CAMPEONATO NACIONAL DE BASKET BALL PARA ESTA NOCHE EN EL FRONTON JAI ALAI

Es interesante el programa de encuentros del campeonato nacional de basketbol de esta noche en el Fronton Jai Alai. A las siete y media, en campeonato masculino de segundas divisiones, se enfrentarán la segunda división del Liceo y la primera del Athletic. A las ocho y quince, en campeonato femenino de primeras divisiones jugarán las primeras divisiones

del Orion y Gimnástica. A las nueve y quince, en campeonato masculino de primeras divisiones, se enfrentarán los primeros equipos de Herediano y Orion. El juego de segundas entre Liceo-Athletic será arbitrado por los señores don Alberto Gólcher y don Luis A. González; el femenino entre Orion-Gimnástica y el masculino entre Herediano - Orion los arbitrarán los señores don Alberto

Gólcher y don Rafael Sótela. Ha despertado entusiasmo el encuentro entre heredianos y orionnes; los primeros integran uno de los mejores equipos del campeonato; los orionnes han mejorado mucho y ofrecido buenas actuaciones. Será interesante el programa de esta noche en el Fronton pues se ofrecen buenas actuaciones de los jugadores que tomarán parte.



LIDIA Capitana de La Libertad



VIOLETA Capitana del Orion

357.5 MILLAS POR HORA ES EL NUEVO RECORD ESTABLECIDO por el CAPITAN EYSTON

El célebre "driver" inglés no permitió que el "record" de su compatriota John Cobb viviera más de 24 horas.—El "challenger" abandona la competencia y decide retornar a Inglaterra, mientras que el capitán retirado continúa tratando de romper su propio "record" y espera hacer 360 millas por hora antes de devolverse a su patria (De nuestro Corresponsal)

El sábado 27 de agosto pasado, el capitán inglés George Eyston rompió su propio "record" mundial de velocidad en automóvil, — de 311.42 millas por hora, establecido en noviembre del año pasado — haciendo una velocidad de 345.49 millas cada sesenta minutos. Su célebre Thunderbolt — Trueno — había alcanzado una velocidad todavía mayor en una prueba realizada poco antes, pero a la que no se le pudo dar carácter oficial cuando el aparato eléctrico, encargado de registrar el

paso del bolido, se negó a funcionar.

Se estimó que tal fantástica velocidad —superior a la que alcanzan la inmensa mayoría de los aeroplanos — no podría ser superada, por lo menos en algún tiempo, pese al hecho de que en las llanuras saladas de Bonneville, estado de Utah, donde se celebran las mencionadas pruebas, se encontraba desde hacía unas semanas el igualmente ciudadano inglés Mr. John Cobb, comerciante en pieles de Londres también con delirio de velocidad y decidido a arrebatarse a su compatriota el "record" mundial de velocidad en automóvil, utilizando para ello una máquina de proporciones monstruosas.

Entre las primeras personas que se acercaron a felicitar al capitán Eyston, momentos después de haber logrado su gran éxito, estaba John Cobb, que se preparaba con todo afán para su intento. Y efectivamente, el 15 de septiembre actual Cobb lanzaba a toda velocidad su automóvil por la recta de siete millas de sal que constituye, al decir tan fantástica, y lograba derrotar al capitán con la marca de 350.2 millas por hora.

Pero la competencia entre los dos había quedado franca y abiertamente establecida, y por ello el capitán Eyston, no había abandonado la localidad para recibir las felicitaciones de sus

compatriotas. Por el contrario, había permanecido en Bonneville, decidido a interlar recuperación del "record" mundial, en el caso de que Cobb se lo arrebatara.

Y sucedió que Cobb solo pudo disfrutar del título de "driver" más veloz del mundo durante veinticuatro horas. Porque al día siguiente Eyston volvió a poner en carrera su auto — que había sido una vez más reconstruido o modificado con vistas a una mayor velocidad — y alcanzaba un promedio de 357.5 millas por hora, haciendo la milla de ida — la milla que se fiscaliza; el resto de la carrera no cuenta — a razón de 356.44 por hora, y la de vuelta a un promedio de 358.57.

De ese modo el capitán Eyston ha vuelto a ser el automovilista más veloz de la tierra, clasificación que parece no intentará arrebatarse Cobb, al menos por ahora.

Al final de su fantástica carrera, Mr. Eyston aparecía nervioso y sin aliento. Pero todavía tuvo temple para asegurar.

"Gocé la carrera tremendamente. Debido a los caminos que le hice al auto para disminuir la resistencia, todavía puede decirse que se halla en el estado experimental, pero su condición fué perfecta".

El capitán, sobre todo, está dispuesto a no dejarse arrebatarse el record de velocidad en automóvil, pase lo que pase.

EL SEMINARIO B. VENCIO AL LICEO C. EN EL ESTELAR DE ANOCHE EN EL FRONTON

Muy reñida estuvo esta partida, en la que los victoriosos anotaron dieciseis puntos contra catorce de su adversario.

El Seminario A. se impuso ampliamente al Juan Rafael Mora. — El Orión triunfó sobre el Boca Jr., y el Liceo A. sobre el Oratorio Festivo. — Con mucho entusiasmo se están llevando a cabo los encuentros de baloncesto masculino y femenino por el Campeonato Juvenil

Se llevaron a cabo anoche a las siete y media, los encuentros de baloncesto por el campeonato juvenil, en el floor del Frontón Jai Alai. En primer término se enfrentaron el Liceo A. y el Oratorio Festivo; el triunfo fué para los primeros, mediante una anotación de catorce puntos contra nueve, no

obstante la gran resistencia que hicieron los integrantes del Oratorio. Seguidamente se efectuó la contienda entre los equipos del Orión y el Boca Jr. Grandes poderes hicieron los del Boca Jr. porque la anotación de su adversario creciera pero fueron en vano, toda vez que los orionistas hicieron una anotación de diecisiete puntos contra uno del Boca Jr. Continuando con el programa de esa noche, se efectuó una contienda muy desequilibrada entre el Seminario A. y el Juan Rafael Mora; el resultado de esta brega fué 27 puntos contra dos. El match estelar lo realizaron los fives del Seminario B. y el Liceo C. Este fué el encuentro más interesante de la noche. En los primeros momentos los del Seminario iniciaron sus anotaciones; en el curso del match lo sintegranes del quinteto liceista fueron emparejando el marcador hasta conseguir empatarlo; la reacción fué muy aplaudida por la numerosa concurrencia. Faltando pocos minutos para finalizar la reyería, los del Seminario lograron una ventaja de dos puntos más, concluyendo así el tiempo; el marcador quedó 16 del Seminario B. contra 14 del Liceo C.

# Espantoso CRIMEN en San Sebastián

€ 36.334.84 VALOR DE LOS GIROS POSTALES EXPEDIDOS EN OCTUBRE

CON DIEZ PAISES SE MANTUVO ESTE IMPORTANTE SERVICIO

Alemania y Estados Unidos fueron los países con los cuales hubo el mayor movimiento

Obtuvimos hoy los datos relacionados con el movimiento de giros postales habido durante el mes de octubre último y que se ofrecen en el informe elaborado por la auditoría general de comunicaciones acerca de las actividades de esa importante dependencia oficial durante el mes pasado.

Se elevó el movimiento a la suma de € 36.334.84, habiéndose mantenido el importante

servicio con los siguientes países: Alemania, República Argentina, Canal Zone, El Salvador, Estados Unidos, Francia, Gran Bretaña, Guatemala, Italia y México.

De todos estos, fue Alemania el país que ocupó el primer lugar, siguiente luego Estados Unidos, que fueron las dos naciones con las cuales hubo más movimiento de giros postales.

COSIDO A PUÑALADAS JUAN NAVARRO TENCIO. UN SUJETO DE APELLIDO CASTRO SE ABALANZO SOBRE ESTE Y LE DIO VARIAS PUÑALADAS

CON LOS INTESTINOS FUERA DEL ABDOMEN, EL CARRETONERO SR. NAVARRO FUE CONDUCIDO AL HOSPITAL.— EL HERIDOR SE ENCUENTRA YA ENTRE REJAS Y EL HERIDO ESTA AL BORDE DE LA TUMBA, HACIENDO LOS MEDICOS PODERIOS POR ARRANCARLO A LAS GARRAS DE LA MUERTE

A las siete de la mañana de hoy, fué atacado con una daga, el joven trabajador señor Juan Navarro Tencio, de 25 años de edad.

Logramos averiguar la forma exacta en que se desarrolló el intento de homicidio, que tuvo lugar en el cercano pueblo de Paso Ancho de San Sebastián. Allí viven las dos familias: la de la víctima y del herido. Entre las dos casas existe una caballeriza, propiedad del señor Navarro. El es-carretonero y tiene varios carretones.

Esta mañana, como decimos, el vecino de apellido Castro, de 40 años de edad, entabló discusión con la señora madre de Navarro. Entonces apenas llegó Navarro y dióse cuenta de lo que ocurría, intervino en la discusión y le dijo a Castro que no discutiera con su madre, que lo que era con ella, era con él. Yéndose Castro para su casa, terminó la discusión.

Sin haber tomado todavía el desayuno, Navarro se dirigió a la caballeriza con el objeto de enganchar y salir con su carro al trabajo. Entonces Castro, armado con una daga, salió de su casa y escondióse en una cuadra de la caballeriza esperando la oportunidad en que Navarro llegara. Cuando así sucedió, Castro, salió de su escondite y se dirigió contra Navarro que le daba la espalda. De esta manera lo atacó por la espalda y dentro de una cuadra, que era un callejón sin salida para Navarro que se encontraba indefenso. Lo acribilló con la daga, mejor dicho.

Las heridas que le produjo son sumamente graves, pues le interesó el abdomen por la cual se le salían los intestinos. Luego, como seis puñaladas en la espalda: tres en el brazo izquierdo; una de muchísima gravedad en el pómulo izquierdo y le salió por el cielo de la boca interesándole importantes órganos vitales. Otras varias en el tórax; y en fin no hubo lugar del cuerpo que no le dejara sano. Es un crucificado.

El señor Marco Tulio Valverde, fué el único que en esos momentos se encontraba en ese lugar, y por lo tanto él lo auxilió y lo condujo al Hospital San Juan de Dios. También él llamó a la policía.

Valverde en compañía de un policía pre-entóse a la casa de Castro el herido, en donde se había encerrado. Pero rato después, Castro se entregaba conduciéndose a la dirección de policía en donde permanece arrestado. Pero rato después, Castro se entregaba conduciéndose a la dirección de policía en donde permanece detenido.

De la sala de emergencia, Navarro fué trasladado a la Sala de Operaciones, Cirujía Mayor, en donde en estos momentos (10 a.) es sometido a una delicadísima operación.

Su estado es sumamente grave e informaremos sobre el resultado de la intervención.

viernes se puega dicho encuentro; y a él habremos de referirnos, por su importancia, en otras informaciones. Como ya hemos dicho es el juego de la temporada y promete una magnífica exhibición de basketbol.

Los días 8, 9, 10 y 11 de Diciembre se celebrarán las Fiestas Cívicas en Alajuela

Reina gran entusiasmo por estos festejos que prometen estar muy lucidos

ALAJUELA, 15 A NOVEDADES.— La comisión que organiza las fiestas del presente año ha designado los días 8, 9, 10 y 11 de Diciembre para que tengan verificativo tales festejos, que han despertado gran entusiasmo, como todos los años. El comercio ha contribuido con largueza, lo que hará posible el éxito de los diversos actos

que se organizan.

Desde el sábado último se dio comienzo a la construcción de los tabladitos, en lo que se trabaja activamente a fin de terminarlos cuantos antes y poder dedicarse a la organización del programa que será novedoso y sumamente atractivo.

Vargas, corresponsal

HOY HACE 50 AÑOS...

Viene de la pág. 6

sunto, no se consiguió una formal y terminante declaración, lo que se hizo, por el momento, otras dudas acerca del éxito de la empresa de Lesseps, dudas que le estorbaran en sus gestiones financieras.

Mas, inmediatamente, prodúcese en el Senado de los Estados Unidos el chispazo de alarma con motivo de un bill del Senador Sherman, pidiendo que la Alta Cámara se declarara en el sentido de que "la Nación Americana vea con DESAGRADO la interferencia de cualquier gobierno o compañía europea en la construcción de cualquier Canal interoceánico", advirtiendo a aquel señor senador, que una declaratoria de esa especie, vendría sustancialmente a ro bustecer la política de la "doctrina Monroe", política de fijas e invariables orientaciones americanas.

El Senador Lelle dijo, que, dentro de las perfectas conveniencias políticas para los Estados Unidos estaba de acuerdo, en principio, con el criterio del Senador Sherman, observando, sin embargo, que acaso esa declaratoria era extemporánea, por los muchos y fuertes intereses internacionales creados en el caso; esa actitud cupo y hubiera exactamente correspondido a las conveniencias de la política norteamericana, antes de que la compañía francesa iniciara actividades en la obra de construcción del Canal.

Hubo en esa histórica jornada senatorial, una manifestación más amplia, terminante y definitiva que las anteriores; la del Senador Vest, quien apoyando el bill de Sherman, manifestó: "Nulificada la gestión financiera francesa, la construcción del Canal de Nicaragua sería un hecho evidente e indiscutible. Es de oportunidad el procedimiento".

Con todo, hubo voces de des conformidad durante el debate, como la del Senador Cail, quien tuviera esta frase: "No debieran existir puntos de es-crupulosidades políticas en cosas y problemas que benefician, por entero, a la humanidad; el Canal de Panamá, una de ellas. A más de que, una declaración de aquella especie, constituiría una ofensa para Francia".

Razonable fué también el Senador Gray, al decir: "No se debe poner obstáculos a una obra de la importancia y magnitud de esa, sin el debido y meticoloso examen de cosas y circunstancias".

A lo que aclara Sherman: "El peligro está para la política de conveniencias de los Estados Unidos, en que, en esa clase de empresas, cooperen, directamente, los gobiernos, no así el capital particular sea de la nacionalidad que fuere. La discusión fué postergada, pero ese campanazo del Senado Americano, repercutió, muy a lo hondo, en los sentimientos de los políticos, estadistas y pueblo francés. Fué una confusión.

CURIOSIDADES MUNDIALES

A. M. Smith, norteamericano, inventa una pasta de papel, fuerte, propia para la confección de titulares, grandes, de imprenta, para reponer, con ventajas técnicas y económicas, a los caracteres de madera. Patentizó el invento, que, en la práctica, fué un fracaso.

—El primer discurso impresionado en disco de fonógrafo fué uno que pronunciara el ilustre político inglés Lord Gladstone en un miting en Birmingham, tomándose varios discos. El primero fué sellado, lacrado y depositado en el Museo Nacional Británico para dársele a conocer en el día de su muerte, y, los otros difundidos en toda Irlanda.

—Estados Unidos contaba en 1888 con un ejército activo de 27.816 hombres; el de Francia subía a 514.000; y el de Alemania a 492.000. El de Austria apenas llegaba a 63.000; el de Italia a 41.000 y el de Inglaterra (con sus posesiones ultramarinas) a 411.000.

—El Rey Gustavo de Suecia, apartándose de la etiqueta oficial, en una visita que hiciera a León XIII le imprimió un ósculo en cada mejilla. Al propósito de esta circunstancia, los periódicos londinenses hacen recuerdo de un episodio del General Ulises Grant, ex presidente de los Estados Unidos, en ocasión de una visita que hiciera al Santo Padre, saludándole con un cordial apretón de manos, y diciéndole con franqueza republicana: "¿How do you do?"

TIPOGRAFIA Y FOTOGRAFADO

DE

LA TRIBUNA

Talleres montados según los últimos adelantos, lo que nos permite ejecutar toda clase de trabajo correspondiente a las Artes Gráficas, garantizando

RAPIDEZ, PULCRITUD Y ECONOMIA

LLEGO A LONDRES EL REY CAROL Y EL HEREDERO DEL TRONO RUMANO

LONDRES, 15. — UP. — Ingresó a esta capital el rey Carol de Rumania, acompañado del heredero del trono Michael y el duque de Kent, quien había recibido al monarca en Dover a bordo del cazatorpedero SIKS que lo trajo del continente. Las baterías de Dover dispararon un saludo de 21 cañonazos al entrar el barco al puerto. El rey Jorge estuvo en la estación de Victoria para recibir al rey Carol, como también el premier Chamberlain y su canceller Lord Halifax. El tren llegó a las 4.13 de la tarde.

CONTRA-ATAQUES NACIONALISTAS RECHAZADOS

EL PACTO ANGLO...

Viene de la Página 1ª

laterales. El nuevo embajador francés en Berlín saldrá rumbo a la capital alemana a fines de esta semana, y se espera que él saldrá con instrucciones específicas para aplicar los últimos toques al pacto franco-alemán. En los círculos allorados al Quai d'Orsay se considera que los problemas pendientes entre Francia y Alemania son mucho menos complicadas como los que se presentan en las negociaciones para llegar a un entendimiento con Italia sobre las cuestiones del Mediterráneo, y que las negociaciones en Roma serán más demoradas que las en Berlín. En este sentido se espera que la cuestión del Mediterráneo y en especial el problema de España será discutido detalladamente durante la próxima visita del premier Chamberlain y su canceller Lord Halifax a esta capital.

POR LOS LEALES

BARCELONA, 15. — Los despachos del frente en el río Segre informan que las tropas republicanas rechazaron varios violentos contra-ataques nacionalistas y luego mejoraron sus posiciones en este sector mediante un ataque a las posiciones nacionalistas en dirección del río Cinca con el propósito de tacar luego la base militar de Fraga que es de gran importancia para las comunicaciones de retaguardia nacionalista y además domina todo el sector del río Segre. En su contra-ataque los republicanos hicieron numerosos prisioneros y capturaron considerable material de guerra.

LIBERTAS Y ORIONES...

Viene de la pág. 7

gines y Minerva. Luego, a las nueve y quince, el grandioso juego entre libertas y oriones, que despierta enorme entusiasmo entre la afición. Los dos mos, es el juego correspondiente a la segunda vuelta. Los dos equipos se presentarán con todas sus titulares y en magnificas condiciones para ofrecer así una de las mejores exhibiciones de basketbol. Hay que tomar en cuenta que se trata de los mejores equipos femeninos, que por cierto están muy equiparados. Lidia Vargas, la capitana de La Libertad confía en la victoria de sus equipistas, que se encuentran en muy buenas condiciones. Violeta Mésén, que capitanea a las oriones, también confía en el triunfo dadas las condiciones de las jugadoras que forman su equipo. Será uno de los mejores encuentros del campeonato nacional de basketbol. Nosotros nos concretamos hoy con dar la noticia de que el